

# 令和6年度 鼻高小学校の環境活動についての活動報告書

高崎市立鼻高小学校

## 1 取り組みの概要

本校は、観音山丘陵と碓氷川に挟まれた自然環境豊かなところに位置しています。その身近な自然を活かして、主に次のような環境活動に取り組んでいます。

- (1) ファミリー班を活かした植栽活動
- (2) 愛鳥モデル校としての活動
- (3) リサイクル活動・省エネルギー活動
- (4) 地域の美化活動

## 2 令和6年度の活動内容

### (1) ファミリー班を活かした植栽活動

#### ① ファミリー遠足での植栽活動

本校では、ファミリー班という異学年集団で様々な活動を行っています。5月下旬に行ったファミリー遠足では、地域のNPO法人「鼻高町をきれいにする会」の協力のもと、地域の名所「鼻高展望花の丘」にヒマワリの種をまいたりサツマイモの苗を植えたりして、地域の環境美化や植栽活動に取り組みました。

#### ② ファミリー植栽活動

本校は、「緑の少年団」として活動しており、「鼻高町をきれいにする会」と連携して、校内美化と併せて地域美化に取り組んでいます。

今年は、6月に、校庭と近くの公園の植栽に取り組みました。ファミリー班ごとに、「鼻高町をきれいにする会」で育てていただいたマリーゴールドの苗を植えました。また、11月にはビオラの苗を植えました。プランターの花は、今後、卒業式や入学式の際に飾り、自分たちの育てた花でお祝いの気もちを表します。



鼻高展望花の丘にヒマワリの種や  
サツマイモの苗を植えました。



1年生と6年生がプランターに  
植えて花を育てています。

## (2) 愛鳥モデル校としての活動

本校は令和4年度～令和8年度まで群馬県から指定された「愛鳥モデル校」です。

10月に日本野鳥の会の方を講師にお招きして、3, 4年生が野鳥の観察会を行いました。

校庭や近くの河川敷から見える野鳥を双眼鏡や望遠鏡で観察し、野鳥について詳しく教えていただきました。野鳥が生息する学校周辺の豊かな自然環境を、これからも大切にしていきたいです。

## (3) 省エネルギー活動・リサイクル活動

### ア 節電

- ・使っていない電気をこまめに消す。
- ・冷暖房を適切に使う。

### イ 節水

- ・蛇口をきちんとしめ、水を大切に使う。

### ウ リサイクル

- ・紙類やプラスチックの分別をきちんとする。
- ・牛乳パックは洗ってリサイクルする。

上記の自分たちにできる身近なことに、毎日の生活の中で取り組みました。



たくさんの野鳥を観察することができました。



全校で牛乳パックのリサイクル活動をしています。

## 3 取り組みの見直し及び今後の活動

これからも環境を大切にするという気持ちを育み、環境のためにできることを地道に続けていきます。また、今後も地域の豊かな自然環境を活かし、地域の方々と連携しながら環境活動に取り組んでいきたいと思います。